

Carencias por servicios básicos bajan en 25 años (El Financiero 27/05/16)

Carencias por servicios básicos bajan en 25 años (El Financiero 27/05/16) ZENYAZEN FLORES

zflores@elfinanciero.com.mx Viernes, 27 de mayo de 2016 Pero persisten retos en ingreso y calidad de educación y salud. Las carencias sociales que tienen que ver con la calidad, los espacios y los servicios básicos en la vivienda reportaron una disminución por encima de 65 por ciento en el periodo de 1990 a 2015, sin embargo en ese mismo lapso la carencia por rezago educativo registró un avance menor, con una reducción de 30 por ciento. Así lo informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en un nuevo reporte difundido ayer en el contexto de la Semana de la Evaluación en México 2016, con la finalidad de generar toda la información posible para dar cuenta a la ciudadanía del panorama social y económico del país. El Coneval señaló que con base en información de fuentes censales, en el periodo de 1990 a 2015 las ocho carencias sociales que reporta en su informe tuvieron en general una disminución debido a que se ha ampliado la cobertura de servicios básicos, ampliación que se ha reflejado en todas las entidades. Aunque matizó que tener mayor cobertura no quiere decir que necesariamente los mexicanos estén recibiendo mejores servicios, por lo que a pesar de la reducción en las carencias sociales de los estados, los gobiernos tiene el reto de mejorar y elevar la calidad de los servicios, sobre todo en salud y educación. El reporte muestra que la carencia social con la mayor disminución porcentual en el periodo de referencia fue la falta de electricidad en las viviendas, con una baja de 92.8 por ciento, es decir que en el país sólo 0.9 por ciento de la población carece de este servicio. A 2015, Oaxaca es la entidad donde más personas en viviendas carecen de electricidad (2.9 por ciento). Otra caída importante en las carencias se aprecia en el acceso a los servicios de salud, que sólo en una década bajó 71.5 por ciento (de 2000 a 2015), ya que mientras al inicio del milenio 58.6 por ciento de la población carecía de esos servicios, para 2015 el porcentaje bajó a 16.7 por ciento. En tanto, tener acceso a los servicios de salud significa estar afiliado o inscrito al Seguro Popular, institución pública de seguridad social o servicios privados médicos. En 2000, Chiapas era el estado con más población con esa carencia (más de 80 por ciento) y en 2015 Michoacán es el que reportó la mayor cantidad de personas sin acceso a servicios de salud con 25.2 por ciento. En tanto, el Coneval reportó que la carencia por rezago educativo fue la única que, si bien tuvo una reducción, fue en menor medida comparado con el resto de las carencias, de tal modo que en el periodo de 1990 a 2015 este rezago bajó 30 por ciento, menos de la mitad de lo que se redujo, por ejemplo la carencia por hacinamiento o acceso al agua, de entre 65 y 80 por ciento. De acuerdo con evaluaciones del Coneval, el poder adquisitivo del ingreso es otro de los retos.